

Fecha: 25-05-2025

Medio: El Ovallino

Supl.: El Ovallino

Tipo: Noticia general

Título: Vecinos denuncian inseguridad en las calles por mal estado de luminarias

Pág. : 2

Cm2: 705,9

VPE: \$ 809.671

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

1.500

4.500

 No Definida

OSCURIDAD PERSISTENTE EN BARRIOS Y ZONAS RURALES DE OVALLE

Vecinos denuncian inseguridad en las calles por mal estado de luminarias

MARTHA HECHERDORSF
Ovalle

Zonas completamente a oscuras, temor entre estudiantes, adultos mayores y trabajadoras, rutas que se deben evitar por miedo a ser asaltados. Esta es la realidad que denuncian habitantes de distintos sectores de Ovalle ante el creciente deterioro del sistema de alumbrado público. Una situación que ha sido visibilizada por la concejala Fanny Vega, quien asegura que la falta de iluminación está afectando gravemente la seguridad y calidad de vida de la comunidad.

"En distintos sectores de Ovalle, tanto en la parte alta, central y baja, está la ciudad sin luminarias o con postes en mal estado, lo que ha provocado que uno se sienta más insegura", señaló la edil, quien recorre habitualmente la comuna y mantiene un vínculo constante con juntas de vecinos y organizaciones sociales.

Según explicó, la situación ha sido planteada por la comunidad en reiteradas reuniones de junta de vecinos. "Una de las principales problemáticas que dice la ciudadanía es la falta de luz, los postes apagados", añadió. Como parte de un ejercicio de consulta sobre esta situación a través de redes sociales, la concejala recibió "cerca de cien comentarios de distintos lugares de Ovalle, tanto del sector urbano como rural, los cuales mencionaron esta problemática".

En el informe presentado por la concejala Fanny Vega al consejo municipal detalló un catastro ciudadano participativo, realizado con la colaboración de dirigentes y residentes, el cual señala los sectores afectados con luminarias apagadas o deficiencias graves. Los cuales serían sectores de la población Magallanes Moure, Población Las Brisas, Población Limarí, Diagonal Bellavista, población Arístia, Avenida La Paz, Avenida Manuel Peñafiel, Población Media Hacienda, Población Mirador del Limarí 3, Nueva Agrícola, Avenida La Chimba, población Villalón, Condominio Blest Gana y alrededores, además de intersecciones de calles como Calle Coquimbo con Independencia, Calle Coquimbo hacia calle Antofagasta. Y sectores



EL OVALLINO

La falta de iluminación adecuada en distintos sectores de Ovalle ha generado preocupación entre los vecinos, quienes denuncian un aumento en la sensación de inseguridad durante las noches.

Vecinos de diversos sectores de Ovalle denuncian el mal estado del alumbrado público, que ha generado un ambiente de inseguridad creciente, afectando especialmente a mujeres, estudiantes y adultos mayores. La concejala Fanny Vega y dirigentes vecinales exigen soluciones urgentes ante la falta de luminarias en áreas críticas de la ciudad.

"EN DISTINTOS SECTORES DE OVALLE, TANTO EN LA PARTE ALTA, CENTRAL Y BAJA, ESTÁ LA CIUDAD SIN LUMINARIAS O CON POSTES EN MAL ESTADO, LO QUE HA PROVOCADO QUE UNO SE SIENTA MÁS INSEGURA"

FANNY VEGA

CONCEJALA MUNICIPAL

rurales como Cerrillos de Tamaya, Villa Minera, Barraza Bajo.

Las consecuencias son múltiples y afectan directamente a la seguridad

de los vecinos. "Hay mujeres que esperan la micro cerca de la cárcel, y me han dicho que tienen miedo porque hay una botillería cerca. El esperar locomoción tipo seis o siete de la tarde les da problemas", indicó la concejala. Agregó que adultos mayores han debido modificar sus rutas por temor a asaltos, y que incluso estudiantes se ven afectados por la oscuridad cuando deben salir temprano en la mañana.

Estas situaciones han generado un ambiente de temor generalizado. "Es algo que a problema a la comunidad completa. Engloba a mujeres, hombres, trabajadores, estudiantes. A todos", afirmó Vega.

Entre las soluciones propuestas por la autoridad comunal, destacó la necesidad de adquirir un nuevo camión alta hombre, ya que el municipio sólo

dispone de uno arrendado y otro que está averiado. "Ovalle tiene 156 localidades rurales. No da abasto un solo camión para todas las poblaciones y el sector rural", advirtió.

También planteó la posibilidad de incorporar luces frías para mejorar la visibilidad, por lo que la concejala planea proponer la reactivación de la normativa de recambio de luminarias, detenida desde 2016.

Por otro lado, Patricia Alfaro, presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecino Ovalle comentó que "en el fondo el hecho de que la luz este tenue produce inseguridad en todos lados, porque los muchachones saben que hay poca luz en ciertos sectores y ahí es donde se cobijan para poder asaltar y para poder fumar marihuana. Entonces no es un tema que provoque problemas en una sola población, son muchas las poblaciones".

En tanto, desde el municipio de Ovalle indicaron que diariamente se reciben solicitudes de parte de la comunidad y se realizan órdenes de trabajo, para intervenir cada sector con el equipo municipal de alumbrado público.

Lamentablemente, existe un retraso en este tipo de acciones, puesto que entre septiembre y diciembre de 2024, el camión municipal destinado para este servicio sufrió desperfectos mecánicos y no fue reparado.

La nueva administración municipal se hizo cargo de este problema y arrendó un camión alta hombres, mientras se repara el móvil municipal, que se pretende sumar próximamente para contar con dos móviles para estas labores.

Es así como el equipo de alumbrado público ha centrado sus esfuerzos en solucionar todas las problemáticas de luminarias en sectores vecinales, en el menor tiempo posible.

Cabe destacar que otra de las solicitudes de la concejala Vega fue el recambio a luminarias frías, acción que no se puede realizar por ley. Actualmente, está vigente el Decreto Supremo Número 1 del Ministerio de Medio Ambiente que regula la luminosidad, para priorizar la observación astronómica.